



Día Internacional del Cáncer Infantil (DICI 2024).

La donación de sangre, la desinformación y la falta de registro único: tareas pendientes en México.

- +400,000 niños alrededor del mundo desarrollan cáncer cada año, y sólo la mitad de ellos son diagnosticados.
- La información disponible sobre cáncer infantil en nuestro país para detectarlo a tiempo y para acceder a tratamientos sigue siendo insuficiente.
- En México 3 de cada 4 casos de cáncer infantil se detectan en etapas avanzadas.
- Otro de los desafíos únicos en México en la atención con casos en tratamiento oncológico es la donación de sangre.

Ciudad de México, 15 de febrero de 2024.- El DICI es una campaña de colaboración global para sensibilizar sobre el cáncer infantil y sus desafíos únicos, al tiempo que muestra apoyo durante ese día a las niñas, niños y adolescentes en tratamiento oncológico, visibilizar los retos sociales y de salud que enfrentan las familias en todo el mundo. El Día Internacional del Cáncer Infantil (DICI) se celebra el 15 de febrero de cada año. Fue concebido en 2001 por CCI, siendo la primera campaña de concientización global en 2002, haciendo de 2024 la vigésima tercera edición del DICI.

Childhood Cancer International (CCI) se fundó en 1994 como una organización que agrupa organizaciones locales y nacionales lideradas por padres. En la actualidad, CCI es la mayor organización de apoyo a pacientes con cáncer infantil más grande. Representa a más de 180 organizaciones de padres, asociaciones de sobrevivientes de cáncer infantil, grupos de apoyo para el cáncer infantil en más de 90 países dentro de 6 continentes.

“En AMANC, como parte de la CCI, nuestro objetivo es sensibilizar sobre el cáncer infantil y sus desafíos únicos, en especial hablando de las desigualdades que enfrentan quienes navegan por el complejo panorama del cáncer infantil en México. Uno de esos desafíos es la desinformación y la falta de registro único en el país”, señala Guadalupe Alejandre Castillo, Fundadora y presidenta de AMANC.

La información disponible sobre cáncer infantil en nuestro país para detectarlo a tiempo y para acceder a tratamientos sigue siendo insuficiente y desactualizado, ocasionando diagnósticos tardíos y que los familiares de los pacientes desconozcan sus derechos para recibir atención médica completa, integral y de calidad.

México no cuenta con una sola fuente de información -que sea confiable, completa y accesible- que explique a los ciudadanos cuáles son los pasos a seguir en la atención de su salud ni de las garantías a las que tiene derecho para atender enfermedades crónico-degenerativas, como el cáncer.

En el marco del Día Internacional del Cáncer Infantil, AMANC advierte que el índice nacional de sobrevivencia del cáncer infantil es del 57%, y que no se elevará mientras no exista información consolidada que permita tomar decisiones de política pública que faciliten el acceso a la atención médica en tiempo y forma, y con datos actualizados a nivel federal que aseguren que no exista duplicidad de casos.

Contacto de prensa: Mtro. Rogelio Pinales Múzquiz

Correo: comunicacion@amanc.org Cel: 55 7909 7032



Por más de 40 años de trabajo ininterrumpidos, AMANC ha acompañado a más de 26,000 menores de edad y más de 100,000 familiares en todo el proceso de recuperación del cáncer. Gracias a nuestro alto nivel de transparencia y prácticas de responsabilidad en la rendición de cuentas, hemos hecho posible que la ayuda a las niñas, niños y adolescentes con cáncer se replique en gran parte del territorio nacional. A tal punto de realizar esfuerzos en conjunto con las AMANC Estatales, y comenzar a robustecer el apoyo y la aplicación de los recursos provenientes de nuestros donantes en una atención integral enfocada a acompañar en todo el proceso de la enfermedad: antes, durante y después del tratamiento.

Con este modelo buscamos ser un complemento a la atención médica para elevar la calidad de vida de los pacientes durante los tratamientos, además de agilizar la detección de la enfermedad para que el acceso a los hospitales sea oportuno; y una vez iniciados los tratamientos, brindemos los cuidados que les permitan llegar a la supervivencia.

Somos la única organización social en el país con un modelo de intervención que se replica en 23 estados del país, a través de AMANC Red Nacional, con un impacto que supera las 3,000 familias anualmente. AMANC Red Nacional está constituida por organizaciones (AMANC Estatales) que atienden la problemática del cáncer en la infancia y la adolescencia desde sus localidades, replicando el nombre, compromiso, lineamientos y espíritu de trabajo de AMANC.

Otro de los desafíos únicos en México en la atención con casos en tratamiento oncológico es la donación de sangre. La sangre es una de las mayores necesidades de las niñas, niños y adolescentes en tratamientos oncológicos. La requieren de manera recurrente para recargar plaquetas y en intervenciones quirúrgicas.

En el Centro AMANC recibimos a familias del interior del país (casi 1,700 familias cada año), por lo que no cuentan con la red de contactos suficiente para llevar a donadores de sangre cuando el hospital así lo solicita. Por ello gestionamos que accedan al uso de sangre de manera expedita, sin tener que conseguir donadores de forma personal.

AMANC se preparó en esta edición del DICI con impacto en todo el territorio nacional, una comunicación centrada en la promoción de la donación altruista de sangre. Redactamos un manual para donar sangre y creamos un chat de whatsapp para donar sangre abiertos al público para que puedan recibir solicitudes en tiempo real. Para mayor información y/o para poder descargar estos documentos, contacta a AMANC en su página <https://www.amanc.org/> al correo comunicacion@amanc.org, o bien a través de sus redes sociales; en Facebook, Instagram y Tik Tok aparecen como @amanc.mexico y en Twitter como @amancmexico.

Acerca de AMANC

La Asociación Mexicana de Ayuda a Niños con Cáncer, IAP (AMANC) apoya a niñas, niños y adolescentes en tratamiento contra el cáncer, para asegurar la continuidad de la atención médica que reciben en hospitales públicos. Fundada en 1982 por la Sra. Guadalupe Alejandre, AMANC es la primera organización de este tipo en México y la única con presencia nacional; cuenta con un modelo de intervención social en 23 estados de la República Mexicana, apoyando con trabajo social, psicología, nutrición y fomentando la inclusión de pacientes, supervivientes y familias resilientes.

Contacto de prensa: Mtro. Rogelio Pinales Múzquiz

Correo: comunicacion@amanc.org Cel: 55 7909 7032